
Ortsamt Huchting  

 

4. Sitzung des Fachausschusses Bildung und Kindertagesstätten des Beirates 
Huchting am 11.02.2025 

 
TOP 4 Oberschule an der Hermannsburg; Protestschreiben 

Schulelternsprecherinnen 
 

Beschluss und Haushaltsantrag: 

 
1. Der Beirat Huchting unterstützt das Protestschreiben des Schulelternbeirats 

der Oberschule an der Hermannsburg vom 27.01.2025! 

2. Der Beirat Huchting fordert in diesem Zusammenhang die senatorische 

Behörde für Kinder und Bildung auf, an den (Huchtinger) Schulen eine 

Personalquote von 105 % in Bezug auf reguläre Lehrkräfte (exklusive 

Stadtteilschule und Hilfskräfte) zu realisieren und sicherzustellen. 

3. Hierfür beantragt der Beirat Huchting, Haushaltsmittel und Stellen im 

Stellenplan bereitzustellen. 

4. Die Personalquote von 105 % in Bezug auf Lehrkräfte soll beim „Runden Tisch 

Bildung“ als gemeinsames Ziel erklärt werden. 

5. Der Beirat Huchting hält die Teilnahme des Bürgermeisters und aller 

zuständigen Senatorinnen bzw. Senatoren wie Finanzen, Gesundheit und 

Soziales an dem „Runden Tisch Bildung“ für zwingend notwendig und 

aufgrund der Bedeutung und des zeitlichen Drucks für dringend geboten! Der 

Beirat Huchting bittet, den Kreis der Teilnehmenden entsprechend zu erweitern. 

6. Der Beirat Huchting hält darüber hinaus die Teilnahme der Initiatoren des 

„Runden Tisches Bildung“ wie u.a. des Schulleitungsverbandes für zwingend 

notwendig und aufgrund der Bedeutung und des zeitlichen Drucks für dringend 

geboten! Der Beirat Huchting bittet, den Kreis der Teilnehmenden 

entsprechend zu erweitern. 

7. Der Beirat Huchting beantragt die Behandlung der Themen „Personalquote 105 

%“ und Teilnehmende an dem „Runden Tisch Bildung“ in der Beirätekonferenz 

und bittet andere Beiräte, sich anzuschließen. 

Begründung: 
 
Der Krankenstand beim unterrichtenden Personal ist seit Längerem (Herbst 2023, Frühjahr 
2024, Dezember 2024) sehr hoch und daraus resultierend auch der Unterrichtsausfall. 
Dieser beträgt monatlich durchschnittlich 10% und verteilt sich natürlich nicht gleichmäßig 
über alle Klassen, sondern kann auf einzelne Klassen bezogen bis zu 20 % betragen. 
Gerade in höheren Klassen fällt zu viel Unterricht aus. Schülerinnen, Schüler und Eltern 
fürchten um die angestrebten Abschlüsse. Das Personal ist über Gebühr beansprucht und 
das nicht etwa einmalig und kurzfristig, sondern dauerhaft. 
Die Forderungen zu einer 105%igen Personaldecke und zur Einrichtung eines 
institutionsübergreifenden Runden Tisches wurden bislang nicht bzw. 
nicht ausreichend erfüllt. 
 



Der Beirat Huchting schließt sich der Forderung der Schulleitungsvereinigung und 
Elternvertretung sowie weiterer Verbände aus Dezember 2024 an, einen Runden Tisch 
Bildung unter Einbeziehung aller relevanten Ressorts und Vereinigungen kurzfristig 
einzuberufen. Die explizite Teilnahme von Herrn Bürgermeister Dr. Bovenschulte und der 
zuständigen Senatorinnen bzw. Senatoren für Finanzen, Gesundheit und Soziales sieht der 
Beirat als notwendig und zielführend an, genauso wie die Teilnahme der 
Schulleitungsvereinigung, auf deren Initiative die Einberufung des Runden Tisches Bildung 
überhaupt erst stattfand. 
 
 
gez. 
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